

Pelatihan Pengelolaan Laporan Keuangan Sederhana Bagi UMKM Daerah Istimewa Yogyakarta

Simple Financial Report Management Training For Msmes In The Special Region Of Yogyakarta

Mifah Khaerunnisyah^{1*}, Nugraeni Nugraeni²

^{1,2} Universitas Mercu Buana Yogyakarta

Korespondensi penulis: mifahkhaerunnisyah@gmail.com

Article History:

Received: November 19, 2023

Accepted: Desember 20, 2023

Published: Januari 31, 2024

Keywords: Simple financial statements, MSMEs, financial statement management

Abstract: This community service aims to determine the effectiveness of research on simple financial report management for UMKMs. This community service is carried out using quantitative methods with an experimental approach. The results of community service show that research on managing UMKM financial reports in food stalls is effective in increasing the knowledge and skills of UMKM actors in managing financial reports. This service has the implication that community service in managing financial reports can be an effort to improve UMKM financial management, so that it can increase the competitiveness of UMKM.

Abstrak

Pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk mengetahui efektivitas penelitian pengelolaan laporan keuangan Sederhana bagi UMKM. Pengabdian masyarakat ini dilakukan dengan metode kuantitatif dengan pendekatan eksperimen. Hasil pengabdian masyarakat menunjukkan bahwa penelitian pengelolaan laporan keuangan UMKM di warung efektif dalam meningkatkan pengetahuan dan keterampilan pelaku UMKM dalam pengelolaan laporan keuangan. Pengabdian ini memberikan implikasi bahwa pengabdian masyarakat pengelolaan laporan keuangan dapat menjadi salah satu upaya untuk meningkatkan pengelolaan keuangan UMKM, sehingga dapat meningkatkan daya saing UMKM.

Kata kunci: Laporan keuangan sederhana, UMKM, pengelolaan laporan keuangan

PENDAHULUAN

Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) merupakan salah satu pilar perekonomian Indonesia. UMKM berperan penting dalam menciptakan lapangan kerja, menyerap tenaga kerja, dan menggerakkan roda perekonomian. Salah satu faktor penting dalam pengembangan UMKM adalah pengelolaan keuangan yang baik. Pengelolaan keuangan yang baik dapat membantu UMKM untuk mengetahui kondisi keuangan usahanya, mengambil keputusan yang tepat, dan meningkatkan daya saing usaha.

Namun, masih banyak UMKM yang belum memiliki pengelolaan keuangan sederhana yang baik. Hal ini disebabkan oleh berbagai faktor, antara lain kurangnya pengetahuan dan keterampilan pelaku UMKM dalam pengelolaan keuangan serta keterbatasan sumber daya. Salah satu bentuk upaya meningkatkan pengelolaan keuangan sederhana UMKM adalah melalui pelatihan. Pelatihan pengelolaan keuangan dapat memberikan pengetahuan dan keterampilan kepada pelaku UMKM dalam melakukan pencatatan keuangan, menyusun laporan keuangan, dan mengambil keputusan keuangan. Pengabdian masyarakat ini bertujuan

* Mifah Khaerunnisyah, mifahkhaerunnisyah@gmail.com

untuk memberikan pelatihan pengelolaan laporan keuangan sederhana UMKM di warung. Pengabdian masyarakat ini diharapkan dapat dapat meningkatkan pengetahuan dan keterampilan pelaku UMKM dalam pengelolaan laporan keuangan sederhana, sehingga dapat meningkatkan pengelolaan keuangan usahanya

METODE

Metode ini digunakan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah pengabdian masyarakat secara langsung kepada pelaku UMKM dan memberikan pengenalan terkait penyusunan laporan keuangan sederhana dengan memberikan pemaparan materi secara ringkas dan jelas agar mudah dipahami, kegiatan pelatihan dibagi menjadi beberapa tahap, yakni :

a. Tahap Pertama

Pelaku UMKM akan diberikan pemahaman, penjelasan terkait gambaran pelaporan keuangan sederhana serta manfaatnya.

b. Tahap kedua

Setelah itu dilakukan pendampingan terkait pelatihan pembuatan Laporan Keuangan sederhana.

HASIL

Laporan keuangan UMKM Warung Pak Sany

Dalam memulai penyusunan laporan keuangan sangat diperlukan sebuah informasi yang berupa neraca pada awal periode sebagai salah satu tahapan awal dalam memulai prosedur pencatatan dan penyusunan laporan keuangan sederhana. Neraca awal ini berguna untuk dijadikan data awal yang akan dibandingkan dengan neraca akhir periode telah dibuat. Neraca awal ini memberikan informasi tentang seluruh aktiva yang dimiliki dan semua sumber ekonomi yang digunakan di awal periode baik berupautang maupun modal yang dimiliki.

Tabel 1
Laporan Keuangan UMKM Warung Pak Sany

Nama Akun	DEBIT	KREDIT
Kas	Rp 15.000.000	
Peralatan	Rp 3.000.000	
Modal yang keluar		Rp 5.000.000
Utang Usaha		Rp 5.00
Pendapatan		Rp. 12.999.500
Jumlah	Rp18. 000.000	Rp18. 000.000

Sumber: *Laporan Keuangan data diolah 2023*

Laporan keuangan UMKM Ibu Nhur

Sebelum kita melihat tabel laporan keuangan UMKM "Kios Ibu Nhur," perlu dipahami bahwa laporan keuangan ini memberikan gambaran tentang keuangan usaha pada suatu periode tertentu. Laporan ini mencakup aset yang dimiliki oleh Kios Ibu Nhur, kewajiban yang harus dibayarkan, dan ekuitas pemilik atau modal yang diinvestasikan. UMKM "Ibu Nhur" menunjukkan kondisi keuangan pada saat laporan ini disusun.

Tabel 2
Tabel Laporan Keuangan UMKM Warung Ibu Nhur

NAMA AKUN	DEBIT	KREDIT
Kas	Rp. 30,000,000	
Persediaan Bahan Baku	Rp. 4,350,000	
Perlengkapan	Rp. 1,200,000	
Sewa Dibayar Dimuka	Rp. 7,500,000	
Bangunan	Rp. 95,000,000	
Tanah	Rp. 100,000,000	
Peralatan	Rp. 22,000,000	
Utang Usaha		Rp. 3,750,000
Modal Pemilik		Rp. 256,300,000
Total	Rp 260.050.000	Rp 260.050.000

Sumber: *Laporan Keuangan data diolah 2023*

DISKUSI

Laporan Keuangan UMKM Warung Pak Sany

Dalam laporan keuangan Warung Pak Sany, terdapat informasi penting mengenai keuangan usaha pada periode tertentu. Pada awal periode, terdapat neraca awal yang memberikan gambaran mengenai aset yang dimiliki, sumber ekonomi, utang, dan modal yang dikeluarkan. Neraca ini kemudian dibandingkan dengan neraca akhir periode yang mencakup detail transaksi keuangan selama periode tersebut. Pada akhir periode, saldo akun-akun seperti Kas, Peralatan, Modal yang keluar, Utang Usaha, dan Pendapatan dijabarkan dengan jumlah debit dan kreditnya. Pendapatan sebesar Rp. 12.999.500 dihasilkan selama periode tersebut. Hal ini mengindikasikan bahwa usaha ini mampu menghasilkan penerimaan dari penjualan produk atau layanannya.

Laporan Keuangan UMKM Kios Ibu Nhur

Laporan keuangan Kios Ibu Nhur memberikan gambaran tentang keuangan usaha pada suatu periode. Sebelumnya, terdapat penjelasan bahwa laporan ini mencakup aset, kewajiban, dan ekuitas pemilik pada saat laporan disusun. Tabel laporan keuangan ini menunjukkan saldo akun-akun seperti Kas, Persediaan Bahan Baku, Perlengkapan, Sewa Dibayar Dimuka, Bangunan, Tanah, Peralatan, Utang Usaha, dan Modal Pemilik. Saldo total dari laporan ini adalah Rp 260.050.000. hal ini menunjukkan kontribusi pemilik terhadap keberlanjutan usaha.

KESIMPULAN

Dari hasil analisis laporan keuangan UMKM Warung Pak Sany dan Kios Ibu Nhur, tergambar gambaran yang positif tentang kesehatan keuangan keduanya. Warung Pak Sany menunjukkan kemampuan dalam menghasilkan pendapatan dari kegiatan operasionalnya, sementara Kios Ibu Nhur menonjolkan skala usaha yang cukup besar dengan kontribusi modal pemilik yang signifikan. Keduanya memahami pentingnya penyusunan neraca awal sebagai dasar perbandingan dengan neraca akhir periode untuk memantau perubahan keuangan secara keseluruhan.

Penerapan prinsip akuntansi dan standar laporan keuangan memberikan kedua UMKM dasar yang kuat untuk transparansi dan keandalan laporan keuangannya. Kedua UMKM ini juga menunjukkan kesadaran akan pentingnya pemahaman terhadap laporan keuangan sebagai alat analisis yang dapat membantu pengambilan keputusan yang cerdas. Dengan demikian, analisis ini bukan hanya mencerminkan kesehatan finansial UMKM, tetapi juga menggarisbawahi peran laporan keuangan sebagai instrumen penting dalam pengelolaan dan pengembangan usaha kecil dan menengah.

UCAPAN TERIMAKASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada Ibu Dr, Nugraeni, S.E., M.Sc., CRMP., CRA.,CAP. Selaku dosen pembimbing dan mendukung penulis dalam menyelesaikan artikel ini, dan kepada Warung Pak Sany dan Kios Ibu Nhur atas kerjasama dan kepercayaan dalam menyediakan data keuangan yang diperlukan untuk analisis ini. Tanpa dukungan dan partisipasi aktif dari kedua UMKM, penilaian terhadap kesehatan keuangan serta kesimpulan yang dihasilkan tidak akan menjadi mungkin.

Ucapan terima kasih juga kami sampaikan kepada semua pihak yang telah memberikan kontribusi dan dukungan dalam proses analisis laporan keuangan ini. Semoga hasil analisis ini dapat memberikan wawasan yang bermanfaat bagi kedua UMKM serta memberikan inspirasi dan pembelajaran untuk UMKM lainnya. Terima kasih atas kerjasama dan dedikasi yang luar biasa.

DAFTAR PUSTAKA

- Desmayani, Ni Made Mila Rosa, et al. "Pelatihan Pengelolaan Laporan Keuangan Sederhana Bagi UMKM The Sleepy Jon Gianyar Bali." *Jurnal Widya Laksmi: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 2.1 (2022): 15-20.
- Anand, Dev. "Penerapan penyusunan laporan keuangan yayasan berdasarkan PSAK 45." *Jurnal Kajian Akuntansi* 2.2 (2018): 160-177..

Nugraeni, Hary, A., Sari, D. I., & Maulida, R. (2022). *JUDUL TULISAN: INOVASI PEMASARAN UNTUK MENINGKATKAN PENGUNJUNG KAMPUNG ANGGUR PLUMBUNGAN.*

Nugraeni, Hary, A., Sari, D. I., & Maulida, R. (2022). *JUDUL TULISAN: INOVASI PEMASARAN UNTUK MENINGKATKAN PENGUNJUNG KAMPUNG ANGGUR PLUMBUNGAN.*

Mardela, Aira Nugraeni, & Setiawan, A. H. (2017). *IBM WISATA MANGROVE JEMBATAN API-API DAN PANTAI PASIR KADILANGU, MANDIRI DAN SEJAHTERA. 7..*

Nugraeni, Susilawati, I., & Paramitalaksmi, R. (n.d.). *PKM BATIK JUMPUTAN MAWAR JAYA MELALUI PEMBERDAYAAN MASYARAKAT DASA WISMA DI DUSUN KUNDEN KELURAHAN JOGOTIRTO.*

BASOMPE, Mfah khaerunnisyah; NUGRAENI, Nugraeni, PENDAMPINGAN PENYUSUSNAN LAPORAN KEUANGAN SEDERHANA BAGI PELAKU UMKM DI KELURAHAN CONDONGCATUR, *Jurnal pengabdian Kolaborasi dan inovasi IPTEKS*, 2023, 1.6: 1063-11066